

Steinkauz Artenschutzprogramm Mittelhessen

Projektträger:	Naturschutzverein Birklar e. V.
Themenschwerpunkt:	Schutz des Steinkauzes
Gemeinde/Stadt/Lage:	Gemeinde Lich - Birklar
Dauer	Dauerhaft (für unsere Zukunft)



DAS PROJEKT

In unseren heimischen Streuobst Gebieten in und um Birklar bei Lich (im Herzen der Natur) konnten wir bereits die letzten Jahre kleine Erfolge des Brutvorkommens des Steinkauzes erzielen. Der Steinkauz steht in Hessen auf der Roten Liste bei der Vorwarnliste der bedrohten Vogelarten, weshalb Maßnahmen zur Bestandsschätzung sehr wichtig sind. Wir bemühen uns um den Erhalt und die Vernetzung des Steinkauzes in Mittelhessen / Kreis Gießen. Unser Ziel ist es die Brut- und Lebensbedingungen der kleinen Eule zu verbessern. Mit der Förderung soll die Anschaffung von Nisthöhlen / Niströhren und deren Anbringen an hohen Bäumen finanziert werden. Außerdem soll das Fördergeld für die Revierpflege, die Kontrolle, Dokumentation und Beringung der Käuzchen verwendet werden. Im Rahmen dieses Projekts ist auch vorgesehen ein Grundstück zu kaufen bzw. Pachten. Auch Insekten wie z.B. Hornissen nehmen die Röhren gerne in Anspruch. Niströhren erfüllen auch im Winter wichtige Aufgaben, viele Tiere schätzen einen warmen Zufluchtsort vor den Winterstürmen. Es ist immer ein Beitrag zum Naturschutz. NATURSCHUTZ GEHT UNS ALLE AN.

BEDEUTUNG FÜR UMWELT- UND NATURSCHUTZ

Steinkauz: Das Projektziel ist eine Verbesserung der Brut- und Lebensbedingungen der stark gefährdeten Käuzchen durch entsprechende Maßnahmen wie Bereitstellen von Nisthöhlen / Niströhren, Revierpflege, Kontrolle, Dokumentation u. Öffentlichkeitsarbeit. Brut- und Rückzugsstätten schaffen und somit die Zukunft dieser Tiere sichern.

- Artenschutz
- Erhalt und Förderung einer seltenen Eulenart
- Förderung der Artenvielfalt in der Tier- und Pflanzenwelt

Gründe für diesen starken Rückgang sind:

- Lebensraumzerstörung (Umwandlung von Grünland zu Ackerland)
- Strukturwandel
- Pestizide